

# Судебно-контрольная процедура по принятию решения о досудебном производстве следственных и иных процессуальных действий как эффективный механизм защиты прав участников уголовного судопроизводства

**Ендольцева Анна Андреевна,**

адъюнкт факультета подготовки научно-педагогических и научных кадров  
Московского университета Министерства внутренних дел России имени В.Я. Кикотя  
*annakoz1994@mail.ru*

Судебный контроль является надежным гарантом прав участников уголовного судопроизводства. Однако иногда возникают ситуации, когда судебно-контрольная процедура не в полной мере урегулирована в уголовно-процессуальном законе, и это приводит к неполноценному функционированию данного института, создает ощущение его неэффективности в целом. Автором в целях создания качественного механизма защиты прав участников уголовного судопроизводства в результате рассмотрения порядка получения разрешения суда на производство следственного и иного процессуального действия, ограничивающего конституционные права и свободы человека, в настоящей статье предлагаются изменения в законодательной регламентации процедуры, представленной в ч. 1–4 ст. 165 УПК РФ.

**Ключевые слова:** судебно-контрольная процедура, производство следственных действий, участники процедуры, сроки рассмотрения обращения, виды судебных решений.

## The Judicial Control Procedure for the Adoption of a Resolution on Pre-Trial Performance of Investigative and Other Procedural Actions as an Efficient Mechanism of Protection of Rights of Parties to Criminal Proceedings

**Anna A. Endoltseva**

Junior Scientific Assistant of the Faculty of Training of Academic and Research Personnel  
of the Kikot Moscow University of the Ministry of Internal Affairs of Russia

Judicial control is a reliable guarantor of the rights of participants in criminal proceedings. However, sometimes situations arise when the judicial control procedure is not fully regulated in the criminal procedure law, and this leads to the inadequate functioning of this institution, creates a feeling of its inefficiency in general. The author, in order to create a qualitative mechanism for protecting the rights of participants in criminal proceedings as a result of considering the procedure for obtaining court permission to conduct an investigative and other procedural action that restricts constitutional human rights and freedoms, this article proposes changes to the legislative regulation of the procedure presented in parts 1–4 of the article 165 Code of Criminal Procedure of the Russian Federation.

**Keywords:** forensic control procedure, production of investigative actions, participants in the procedure, terms of consideration of the appeal, types of judgments.